

CAPITANES®

OPERACIÓN FÁCIL

Banco Fácil parece tener los días contados. Recuerde que en febrero corrió la noticia de que esta firma, hoy a cargo de **Robert Alan Roderick**, sería vendida a Actinver, de **Héctor Madero Rivero**.

Pues **Guillermo Babatz Torres**, jefe en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), está por dar luz verde a la transacción, aunque tiene como límite el tercer trimestre del año.

Banco Fácil, de la familia **Chedraui**, hizo fama por la entrega de tarjetas de crédito, casi casi a cualquier visitante de las tiendas que llevan por nombre su apellido.

Es posible que a Roderick no le guste esta venta.

Lo bueno es que terminará el dolor de cabeza que posiblemente le causa el incremento de sus clientes morosos, que ya en marzo de este año significaban el 30.27 por ciento de la cartera de crédito total.

Nadie en el sistema bancario tiene ese nivel de morosidad.

Otro que podría quedar también más tranquilo es **Luis Pazos**, presidente de la Condusef, ante la considerable baja que posiblemente tendrá el número de personas que le piden mediar en sus problemas con ese banco.

Banco Fácil dejará como lección que el negocio bancario no es precisamente fácil, ni para todos.

Eugenio Garza Herrera...

Calladito, el capitán de Xignux, avanza. Su subsidiaria Prolec GE compró por 75 millones de dólares el control de la india Indotech, otra manufacturera similar que vende más de 50 millones de dólares al año. Lo hizo a tiempo. Ayer, el Partido del Congreso anunció su triunfo en India, lo que puede dejar más crecimiento en un país en el que recesión es crecer al 5 por ciento.



DEBATES FISCALES

Por un lado, **Agustín Carstens**, en Hacienda, dice que las calificadoras exageraron con su reacción en torno a la calidad crediticia del País... aclara que él aún revisa qué cambios fiscales propondrá al Congreso.

Por el otro, **Guillermo Ortiz**, desde el Banco de México, presiona para proponer, "a la de ya", un proyecto de reforma fiscal para evitar que caiga la calificación soberana de México.

Pareciera así abrirse otro debate, por lo menos de énfasis, entre las dos instituciones.

Carstens confía en que las calificadoras esperarán "tantito" y no harán nada antes de que presente algún proyecto fiscal.

Da la impresión de que el Secretario tomará algunos meses para revelar algún proyecto.

Todo viene a cuento porque la semana pasada el equipo de **Joydeep Mukherji**, en Standard and Poor's, puso a México en perspectiva negativa por complicaciones fiscales en el mediano plazo.

En términos llanos, esto significa que si México no resuelve las presiones fiscales, la firma le reduce la calificación.

Sin coberturas petroleras para el próximo año y con menor recaudación, el Ejecutivo tendría que cabildear un nuevo proyecto fiscal y presupuestal que le permita sortear los estragos de la crisis.

Pero vienen las elecciones y habrá que ver si el Gobierno tendrá el margen de maniobra para proponer un cambio en la materia.

LOS AGARRAN DE PUERQUITOS

La influenza A H1N1 no ha terminado de cobrar la factura a los poricultores.

Resulta que además de enfrentar una baja de 50 por ciento en las ventas, de tener 350 mil animales de excedentes que deben alimentar y padecer la falta de liquidez, ahora se suma un factor más: el inminente pleito entre las dos organizaciones del sector en el País.

El motivo, como siempre, el dinero. Para ser precisos, los 3 mil millones de pesos que dispuso el Gobierno para apoyar esta actividad a partir de la contingencia por epidemia.

La Organización Nacional de Porcicultores y Porcicultura (Ornapor) liderada por **Mario Quintanilla**, ya salió a decir que nomás no llega el dinero.

Se comenta que sólo los productores de la Confederación de Porcicultores Mexicanos, encabezada por **Enrique Ávila**, están recibiendo recursos.

Ayer, cuando el titular de Sagarpa, **Alberto Cárdenas**, entregó 47 millones de pesos para las campañas de promoción, los únicos que estaban presentes eran los miembros del gremio de Ávila.

Hay amor.

EMPRESA DÚCTIL

No hay como la victoria.

Pregunte al respecto en las oficinas de la regiomontana ARB Arendal, de los hermanos **Jesús y Adrián García-Pons**, que se llevó un concurso de Pemex, que lleva **Jesús Reyes Heróles**.

El premio son los 391 millones de pesos, casi 30 millones de dólares, que la paraestatal les entregará a cambio.

El trabajo que les encargan es la construcción de un poliducto de 18

pulgadas de diámetro que va de la localidad Cima de Togo, en el Estado de Hidalgo, a Venta de Carpio, Estado de México.

Saque su mapa. El poliducto forma parte del proyecto Tuxpan-México.

Éste permitirá a Pemex Refinación incrementar en 70 mil barriles diarios la capacidad de transporte de petrolíferos que llegan actualmente al puerto de Tuxpan.

Suman a éste, trofeos como el gasoducto de gas LP entre Reynosa y Monterrey, uno de gas natural que cubre la misma ruta, otros en países del Caribe y, claro, varias centrales de generación de energía eléctrica para la CFE, que lleva **Alfredo Elías Ayub**.

FUEGO ANTIAÉREO

Está fuerte la especulación sobre la tardanza del Gobierno para entregar los 3 mil millones de pesos que prometió recientemente a las aerolíneas.

Algunos creen que es para "troñar" a las más débiles; otros, que para acelerar una fusión.

En esta última posibilidad, los que saben dicen que lo más factible sería la unión entre una troncal, léase Aeroméxico, que dirige **Andrés Conesa**, o Mexicana, con **Manuel Borja Chico** al frente, con una aerolínea de bajo costo.

Será el sereno, pero lo que es seguro es que el dinero urge para compensar las pérdidas por los aviones vacíos a causa de la influenza.

capitanes@reforma.com